

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8371.

Subscripción en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 15 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Sección editorial.

LA PALMA DE LOS CORAZONES.

CUENTO.

El por qué de este cuento.

Hace pocos días, que a propósito de las importantes mejoras que nuestra digna autoridad local está llevando á cabo, y al ocuparme con encomio del celo y actividad esquisita que la misma desplega en la apertura de una nueva calle, entre las del Arco-Real y Ayuntamiento, me decía mi excelente amigo D. M. P. A.—«Todo eso está muy bien, amigo mío; y no seré yo ciertamente quien objete en contrario de tan interesante obra; pero... ¿Y la pobre palmera que va á caer...? ¿cuántas generaciones, cuántos siglos, cuántas escenas y aventuras no habrán pasado á presencia de ese esbelto testigo mudo de los tiempos antiguos!... Me cuesta trabajo creer que no haya una persona capaz de pedir indulgencia para ese elegante penacho verde que corona todas las vistas de Córdoba.

Y la ha habido en efecto, le contesté; seguramente no es á V. solo á quien llama la atención ese recuerdo de los tiempos pasados, y cabalmente me consta el deseo y la solicitud con que se ha gestionado cerca de la autoridad local para conservarle, sin que se haya podido lograr por la severidad de la alineación.

Y sin embargo, debería respetarse donde está; no podría situarse mejor en otra parte alguna, y sobre todo, no significaría nunca, si lo trasladasen, lo que significa ahora.

—¿Sabe V., pues, algo de su origen?—interrogó mi amigo con una curiosidad extraordinaria.

Algo pudiera decir, le contesté; y á fé mía, que no es un dato desprezable para la historia.—Vaya de cuento pues, y tratemos de inmortalizar la pobre palmera—insistió mi amigo;—y hé aquí como lector el porqué de las cosas. Ni mas ni menos motivo ha habido para la publicación de este cuento.

I.

Corría el año de 966.

La fama de la civilización y la cultura de los árabes andaluces, traían á la capital del Califato lo más florido de la juventud europea y africana.

Córdoba entonces, con su medio millón de habitantes, su canal de navegación en el Guadalquivir y sus miles de palacios, de baños y de harenes, era la ciudad mas famosa y codiciada de Occidente, por su riqueza y su poderio.

Su memorable Universidad, habia llamado la atención de los sabios de

todos los países, y en sus aulas confundidos árabes, cristianos á hebreos, se formaron aquellos hombres notabilísimos de la época de Abderramen III, que llegaron á ser el modelo de su tiempo, así en ciencia como en caballerosidad y galantería.

Regia á la sazón los destinos de la raza musulmana en España Flaquen II, hijo de Abderramen, por su carácter afable y bondadoso; mas apesar de esto, si no era un guerrero por inclinación, demostró al menos una habilidad extraordinaria para que las armas del Islam marchasen triunfantes bajo su reinado, y que de todas partes se apresurasen á pedir la paz y á cumplir los tratados de sus predecesores. En cambio, Flaquen merecia con harta justicia la fama de literato y de erudito.

La era de paz que se inauguró desde el principio del reinado de este príncipe, era en verdad favorable para entregarse con holgura á sus aficiones literarias, que le permitieron leer por sí mismo los 400000 volúmenes de su magnífica biblioteca, y á la expansión y al deleite en las maravillosas fiestas de sus harenes de Zahara, que hicieron notable el lujo y magnificencia de su Corte.

La liberalidad de Flaquen para con los sabios, poetas y literatos, así españoles como extranjeros, no conocia límites; y de su tiempo son tambien aquellas suntuosas recepciones de embajadas, que sobrecogían á los extranjeros, á quienes ofrecían á manos llenas los placeres, y brindaban realizadas cuantas bellezas puede soñar la fantasía.

Una vez sucedió que con motivo de haber ajustado la paz con D. Garcia de Navarra, envió á Córdoba este rey una embajada numerosa, en que venían los principales caballeros de su corte; y aunque las reglas de la etiqueta palaciega no permitían entre los árabes la presencia de las mugeres en ningun acto oficial, por esta vez, al menos, acompañaban á los Navarros las damas de sus respectivas familias, entre las que las habia de una belleza extraordinaria.

Tanto llamó esto la atención de los árabes, que mientras los navarros se admiraban del lujo desplegado en recibirlos y del alarde de poder y de riqueza que se ostentaba en Zahara, los musulmanes se hallaban admirados y subyugados á su vez por la hermosura y gentileza de las damas navarras.

Llegado el momento de la recepción, las damas y caballeros de la comitiva pasaron entre las ostentosas filas de caballeros musulmanes, que invadían la ciudad, desde las puertas de Zahara hasta la del suntuoso pala-

cio del Califa, llamada «As-soda,» donde se detuvieron, adelantándose desde este punto únicamente los embajadores, que pronto se hallaron en presencia del Monarca. Este estaba sentado en un trono colosal de oro, nacar y rubies, y rodeado de los príncipes, visires y faques, esperando con impaciencia á los enviados del rey de Navarra.

El Cadi condujo hasta las gradas á los caballeros cristianos, á quienes dió á besar la mano del Califa, y notando la ausencia de las damas, preguntó á los enviados:—¿Y vuestras hermosas compatriotas?—Hizo una señal entonces al Cadi, y este condujo á su presencia las damas cristianas con sus doncellas, pages y todo su numeroso acompañamiento.

Dicese, que arrebatado el Monarca musulman por la extraordinaria hermosura de una dama, fijó en ella sus miradas, y poniéndose de pié dijo al embajador:—Congratulase de haber venido; decid á vuestro rey, que lo espere todo de nuestra bondad, pues tenemos intencion de concederle mas de lo que pensais.

Cuar lo terminó la ceremonia, el Cadi entregó á los embajadores reales despachos del Califa, solicitando del rey de Navarra le concediera por esposa á la bella Zohb (1) á quien el Cadi desde luego dió el nombre de princesa.

II.

En el castillo de Torrox, á orillas del Guadiaro, vivia desde el desembarco de los Berberiscs en España, una familia noble perteneciente á la Tribu Yemenita de Moafir, que se distinguía con el nombre de los Beni-Abi-Amir.

El Gefe á la sazón de esta familia Abdallah era un hábil teólogo-juriscónsulto, que habia hecho la peregrinación á la Meca.

Tenia un hijo de gallarda figura y distinguido porte, que demostró desde niño un ingenio clarísimo; su padre resolvió enviarlo á casa de un pariente suyo que vivia en Córdoba, para que se inscribiese en la célebre universidad y estudiase la ciencia del derecho.

Abu-Asmi-Mohamed, que así se llamaba el estudiante, se hallaba casi siempre taciturno, distraído y ensimismado en profundos pensamientos; su talento singular, le daba cierta superioridad entre los demás alumnos; pero sus extravagantes ideas, su ambición de poder y de gloria y la firmeza que tenia en sus esperanzas, le hacian sufrir con frecuencia las burlas de sus mas íntimos amigos.

Un dia, volvió de la Universidad á

(1) Aurora.

casa de su tío, mas temprano que de ordinario, y tambien mas abatido y ensimismado que otras veces; subió velozmente á su aposento, que estaba en el último piso de la casa, y recostándose en el lecho, lanzó un profundo suspiro.

—No es posible, dijo: no puede ser que el hombre en quien germinan la ambición y los pensamientos, que arrebatándome el sueño roen mi alma, se allane á la idea de vivir confundido entre la multitud; de quedar por siempre ignorado en la oscuridad y en la muerte.

Pasaron dos años, y nuestro estudiante cada vez mas hábil y despejado marchaba al término de su carrera de triunfo en triunfo.

Recibió al cabo el certificado de aptitud; pero aunque sus méritos le hacian acreedor á grandes recompensas, sus esfuerzos fueron inútiles durante largo tiempo, en que por sí ó por su familia habia solicitado en vano un empleo en la administración ó en la judicatura.

Mas no se crea por esto, que Abu-Asmi-Mohamed cesase un punto en sus propositos; no era á la verdad hombre que desmayase ante los obstáculos, y cuando las decepciones de la suerte le ofrecían un nuevo desengaño, se contentaba con decir á su tío:—¿Sabeis en qué pensaba? en quien habia de nombrar cadi, cuando gobernara á España y muera el que hoy tenemos; acaso no hay mas que un solo hombre que me merezca confianza de que hará justicia y lanzará á los ignorantes de la Corte para rodearse de la verdadera aptitud; mas este lo guardo en mi pensamiento, por temor de que vayan á quitármelo.—Y con su idea siempre fija, volvía á sus gestiones, cada vez con nuevas y mayores esperanzas.

Al cabo, fué necesario tomar un partido. Fiando su porvenir á sus propias fuerzas, abrió un bufete próximo á la entrada de palacio, y se dedicó á escribir las exposiciones de los que tenían que pedir algo al califa.

Las relaciones que adquirió, no obstante, entre su nueva clientela, no le fueron á la verdad inútiles, porque ellas le abrieron la puerta que tanto ambicionaba, obteniendo un empleo subalterno en la justicia, al servicio inmediato del Tribunal de Córdoba.

En él se hallaba el joven Mohamed-Ibu-Abi-Amir, cuando llegó á la Capital la embajada que D. Garcia de Navarra envió á Haquen II, y figuraba ya en la comitiva de recibo con la justicia de Córdoba, que partió á Zahara con motivo de la recepción, colocándose en su puesto oficial en la puerta de «As-soda.»

Allí conoció nuestro jóven abogado

á Zohb, y allí tambien sintió por la primera vez de su vida los efectos de una pasión avasalladora, que robó para siempre la paz de su alma.

Angel Maria Castiella.

Se continuará.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Parece que el comité constitucional de la provincia de Madrid acordó, en su reunion de ayer, nombrar una comisión que tenga una entrevista con el Sr. Romero Robledo, á fin de que este les resuelva algunas dudas importantes, como, por ejemplo, que en Barcelona se haya concedido un plazo para la rectificación de las listas, y no se otorgue idéntica concesión en Madrid.

La comisión ya nombrada dirigió ayer mismo una carta al señor ministro de la Gobernación para que le designe hora, á fin de cumplir su encargo.

—Parece, segun un colega, que se ofrecen algunas dificultades para que salga de Madrid el tren-correo de Valencia, es decir, entre siete y ocho de la noche.

—Hoy recibimos cartas de algunas poblaciones de Aragón, en las que nos dicen que son bastantes los sufridos en que se presentarán para los cargos de diputados provinciales personas ajenas del todo á las influencias políticas, verdaderamente independientes y luchando con sus fuerzas y sus elementos propios.

—Está dando fin el verano y apenas si se ha dicho nada de los propositos políticos que alientan los personajes que toman aguas en las estaciones balnearias. Esto, que no ocurrió el verano anterior, más fecundo en noticias, nos lo ha explicado hoy un político importante, mostrándonos cartas de Betelú, Cauterets, Santa Agueda y Biarritz, cuya síntesis general es la siguiente:

No pasa nada.

—El comité del partido constitucional de la provincia de Madrid, en su reunion de anoche, acordó acudir á las urnas en las próximas elecciones para diputaciones provinciales, allí donde crean más probable el triunfo.

—Ha sido muerto por un pastor en la sierra de Gargantilla, de Ciudad Real, el famoso secuestrador Angel Mateo.

—Los rebeldes de Estremadura que se presentaron en Torrejón del Rubio,

—32—
guardian y murmuró á su oído.

—¿Federico!

—Está bien, dijo el guardian, que le empujó por la espalda hasta hacerle dar con la pared opuesta.

Mikael se inclinó y propunció á su vez el nombre de Federico.

—¿Y qué venis á hacer á la casa del Amigo?—preguntó el guardian.

—Venidos á escuchar lo que dirán los Ancianos,—respondió Karl con la misma entonación con que los chicos aprenden á recitar el catecismo.

La pregunta y la respuesta estaban arregladas por el «Comment,» ese código famoso de las asociaciones de estudiantes en Alemania.

—Pasad,—dijo el guardian.

Los dos jóvenes se internaron á tientas por el corredor, en que la claridad habia desaparecido por completo. Durante un minuto, se oyeron sus pasos inciertos y vacilantes sobre la baldosa; de repente se oyó un ruido, y el guardian, que esperaba

—33—
este momento, soltó la espada, y exclamó:

—¡Mil rayos!—dijo,—¡hélos en la cueva! Cuando los zorros no se cazan por el cuello en este juego, yo no conozco nada semejante para instruirles.

Ruido de pasos se oyó en la calle, el guardian no tuvo tiempo más que para recobrar su posición. A partir de este momento, fué una verdadera procesion. Los hombres que en su mayor parte ocultaban sus rostros entre los pliegues de sus capas, veían silenciosamente el ángulo del Abten-Strass, franqueaban el umbral de la casa del Amigo, decían al oído del guardian la palabra Federico, y pasaban.

El guardian los contaba.

Parecia que los llegados primero, el pobre Karl y el pobre Mikael, eran los únicos que desconocían completamente las revueltas de la casa del Amigo, pues ningun otro cayó á la cueva.

—36—
—¿Cómo sabeis?...—comenzó refiriéndose á un lado para dejar pasar á su huésped.

—Sé, señor Hiob, lo suficiente,—replicó el inspector secamente,—¿nuestros jóvenes están en sesion?

—El último acaba de llegar.

—¿Los habeis hecho saber hábilmente que este excelente baron de Rosenthal nos ha sido devuelto?

—Sí, señor.

—Y bien, señor Hiob, este excelente baron ha sido rudamente maltratado por los estudiantes de Austria, por cuya causa tendremos algun buen «escándalo.»

—No hay «escándalo» alguno sin Federico,—replicó el Sr. Hiob,—y Federico no está aquí.

El inspector, que era igualmente consejero, banquero y receptor general, se llamaba Sr. Muller. Tuvo una pequeña sonrisa maquiavelica y subió la escalera.

—Sr. Hiob,—dijo deteniéndose en el último escalon del primer piso;—

—39—
madrugada en el reloj de la iglesia de l'Abbaye. Hacia la parte baja del Abten-Strass, á la luz de un reverbero agonizante, se deslizaban dos sombras silenciosas. Al mismo tiempo un ruido de pasos cuyo eco se repetía por las sombrías calles de la poblacion, se oia cada vez más cercano.

En el fondo de la oscuridad del corredor que hemos visto tras la pequeña puerta entreabierta, se oyó un ligero ruido. Un hombre embozado en una capa con el gorro bávaro hasta los ojos, apareció en el fondo de la galería caminando en direccion á la puerta.

En vez de franquear el dintel y salir á la calle, se detuvo detrás de la puerta y se ocultó en el ángulo que formaba la misma.

Su capa se entreabrió y su mano izquierda se veia apoyada en el pomo de una espada desnuda.

Esperó; las dos sombras que subian por el Abten-Strass volvieron

lo hicieron dentro del término en que podían acogerse á indulto, según el bando del gobernador civil de Cáceres.

—La partida levantada al mando del ex-teniente coronel Vilarino, ha sido disuelta por las fuerzas que la perseguían.

Los telegramas oficiales recibidos anoche consignan algunos detalles sobre las noticias que venimos publicando referentes al hecho en cuestión, y dan cuenta de los últimos accidentes que ha sufrido el grupo rebelde.

El herido en la dehesa cercana á Malpartida de Plasencia cuando los insurrectos intentaban penetrar en este pueblo, se llama D. Francisco Mas y Mata y era oficial segundo de administración Militar. El destacamento que descargó sobre ellos se componía de cinco guardias civiles á caballo, y puesta en fuga la partida evitó la persecución de las columnas que la perseguían, refugiándose en las escabrosidades del terreno entre el Cañaveral y Holguera.

Llegó la noticia á Plasencia, la confirmó el alcalde por diferentes informes, é inmediatamente dispuso que salieran para Puerto-Castaños 70 guardias civiles con objeto de impedir á los rebeldes la entrada en Portugal por aquel punto, y con tanta oportunidad que desistieron los de la partida de ganar la frontera al tener noticia del peligro de ser copados por aquella columna y otras que guardaban los únicos puntos por donde podían fugarse. Retrocedieron por el mismo camino y se encontraron ocho guardias y algunos paisanos armados de Casa-Millan al mando del teniente D. Pedro García y Martín, mandados por el alcalde del Cañaveral. Este encuentro tuvo lugar en la dehesa de las Navas, y después de cambiar algunos disparos, dejaron en poder de la fuerza que los alcanzó doce prisioneros, dispersándose completamente todos los demás é ignorándose el paradero del jefe Vilarino. Se han recogido algunas armas y efectos de guerra, y presentado tres rezagados al teniente D. Pedro García y Martín, pidiendo indulto, dos al alcalde de Cañaveral y uno al de Almaraz, que suman entre ellos 26.

El herido Mas ha declarado que el jefe Vilarino se titula mariscal de campo, que iban dos brigadieres conocidos por Ricardo y Antonio, ignorando el herido el apellido de los dos, y un comisario. Aquel hacia el oficio de cajero y ha manifestado que los 10000 reales que guardaba los entregó antes de ser alcanzado.

El fracaso no ha podido ser más completo, como resulta de las noticias oficiales.

—Se ha resuelto por la dirección general de Aduanas que las pequeñas cantidades de mercancías y efectos para su uso que traigan los viajeros en sus equipajes, procedentes de las naciones convenidas, se aforan con el derecho más módico establecido para otras naciones, aunque no se presente el certificado de origen que se exige para las importaciones comerciales, y siempre que del reconocimiento resulte que los efectos y mercancías son productos de los países convenidos.

—Tomamos del *Diario Español*. «Decíase esta tarde en el salón de conferencias del Congreso, que un director de un estimado é importante periódico que se publica en Madrid, emprendería en breve un viaje á Llanes para visitar al ex-presidente del Congreso Sr. D. José de Posada Herrera.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 11.—Los montenegrinos y los insurrectos fraternizan.

Caratheodori exige solamente y como única condición, que se fije un término para la ocupación austriaca.

Las negociaciones entre el Vaticano y Berlín, pueden darse como terminadas satisfactoriamente, en cuanto se refieren á la cuestión religiosa.

Viena 11.—El nombramiento del nuevo secretario de Estado de Su Santidad ha sido muy bien acogido en Berlín.

No es exacto que la Puerta haya firmado la convención austro-turca.

La propaganda búlgara produce inquietudes en Constantinopla.

Londres 11.—La salud del Papa no ha sufrido alteración. No es exacto que permanezca en cama.

Es falso que aumente la inflamación, como dicen los periódicos, y también lo es que los médicos se reunieran anoche en consulta.

Gacetillas.

—**La Pescadería.**—Había en Córdoba un antiguo barrio que se llamaba así, y después este nombre quedó solo para una calle y más tarde esta calle vino á formar parte de la Carrera del Puente. Pues bien; barrio, calle ó parte de otra, siempre había sido centro de revueltas y cuestiones, y teatro de riñas, heridas y muertes. Algunos años hace que la antigua Pescadería había entrado en una época pacífica y tranquila, y su vecindario, laborioso y honrado, ni se alborotaba de día ni rondaba de noche, hasta el punto de que el sol solo alumbraba para trabajar y la luna iluminaba unas calles desiertas y tranquilas. ¿Qué ha pasado para que de unos meses á esta parte la paz haya desaparecido y tengamos casi diariamente sucesos graves? No lo sabemos, pero el asunto bien merece estudiarse.

—**Derribo.**—Se ha dado orden á los que ocupan la casa y establecimientos industriales de la calle del Ayuntamiento, en frente á la de la Espartería, que las desalojen en el término de veinte y cuatro horas para la apertura de la nueva vía.

—**El vigía.**—Hoy jueves, á la mitad—llegamos del mes de Agosto.—Esto es, según el adagio,—que se anuncia el frío pronto.

—**Teatros.**—Parece que para la próxima feria abrirá sus puertas alguno de los teatros de esta capital con una buena compañía.

—**Antigua velada.**—Se han hecho muchos preparativos para la que desde tiempo inmemorable tiene lugar en la plaza llamada Compás de San Agustín. Allí habrá además de su música correspondiente, muchos y variados puestos de frutas, garbanzos,

avellanas, y otros comestibles; pitos, trompetas y otros instrumentos alborotadores, zarandajas para jugar, y tal vez algún Tio vivo. Como siempre, se hará imposible el transitar por aquellos sitios, y no dejarán de divertirse los aficionados á estas fiestas populares.

—**No escarmientan.**—Dos hombres se enredaron en cuestión ayer por la mañana en una taberna de la Carrera del Puente. De allí salieron á la calle, donde la riña tomó mas cuerpo, hasta el punto de relucir una navaja y herir su dueño al contrario en un costado. Como la herida era grave, la víctima tuvo que ser conducida al hospital, y el agresor, preso por un agente de orden público que intervino en el asunto, fué conducido á la cárcel. Este final, que es con el que terminan siempre tales contiendas, no sirve sin embargo para escarmiento.

—**Escultura.**—Ayer fué colocada en el camarín que á propósito se ha construido en el Altar Mayor de la Iglesia llamada de los Padres de Gracia, una hermosísima imagen de tamaño algo mas de lo natural de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, cuya obra, que bien podemos llamar maestra, ha sido ejecutada por el célebre escultor don Rafael Gimenez Saravia, de cuya habilidad tenemos ya en Córdoba algunas singulares muestras. No queremos detenernos á hacer una descripción minuciosa de esta escultura, que desde ayer es objeto de la devoción de los fieles, porque todos podrán conocer y apreciar su belleza. Por nuestra parte la creemos digna de lo que representa en cuanto á lo humano es posible, y el resultado que con ella ha obtenido su autor y los plácemes que ha de recibir sin duda, le servirán de estímulo para seguir constante en sus trabajos.

—**Procesion.**—Esta tarde á las seis saldrá de la Iglesia de San Basilio la procesion de Ntra. Sra., siendo conducida por la acostumbrada carrera la Imagen de la Santísima Virgen, adornada con gusto extraordinario y precedida de las Imágenes que tenemos anunciadas y de todos los fieles que concurran á este acto solemnisimo. Para mayor esplendor de la fiesta se han levantado arcos primorosos, se adornarán las casas con vistosas colgaduras y asistirán un coro numeroso y escogido y una banda de música. Después habrá fuegos é iluminación, cosas que consumir, y juguetes para la gente menuda.

—**Obra notable.**—Hemos tenido singular satisfacción en ver una preciosa obra de caligrafía debida á la bien cortada pluma de una lindísima señorita discípula del profesor D. Carlos Casanova, cuyas pruebas de idoneidad son muy conocidas. Consiste este trabajo, cuya elegante autora dedica á su Sr. padre, en un recuerdo á Cristóbal Colón, con tal variedad de letras y sencillez tan apreciable, que constituye una obra de mérito singular, y que dice mucho en favor de la que con entendimiento superior ha sabido dedicar sus vigilias á esta clase de interesantes ocupaciones.

—**A París.**—Parece que tendremos muy pronto otro viaje económico para visitar la gran Exposición de la república vecina. Si se anuncia siquiera con ocho días de anticipación ha de ser grande el número de viajeros.

—**Toros.**—Como es natural, la presencia de los toreros portugueses ha llamado la atención pública y es bastante la animación para asistir esta tarde á nuestra plaza. Los ejercicios de estos diestros son verdaderamente

admirables, y grande el arrojo con que se presentan cuerpo á cuerpo delante de la fiera.

Vamos, pues, al dar la hora, curiosos y diligentes, á ver como echan los bofes los toreros portugueses.

—**A ellas.**—Felicitamos hoy á todas las que llevan el nombre de Asunción, con lo que cumplimos un deber de galantería que no hemos de eludir como españoles y mas como andaluces.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veintisiete la casa solar y portal calle del Sol números noventa y nueve y ciento uno, por el tipo de mil doscientas quince pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1769.—Nace en Ajaccio (Córcega,) Napoleon Bonaparte.—1844.—Inaugúranse los conciertos de la Sociedad filarmónica.—Mañana.—1869.—Heróica defensa de la guarnición de las Tunas (Cuba).—1784.—Muere en Badajoz el maestro compositor D. Faustino Miretes.

—**Su lenguaje.**—De los caballos no se puede esperar otra cosa más que un par de coces, como las que antea-yer recibió un pobre soldado del Depósito que quedó en un estado deplorable, en el que fué conducido al hospital por sus compañeros.

—**Cuento.**—Aunque lo califica de tal su autor, por su mucha importancia histórica hemos creído digno de figurar en la primera sección del Diario al notable escrito que empezamos á publicar en este número.

—**Obstáculos.**—Cuando ayer preguntaba algún transeunte á los carreteros que á hora intempestiva habían vaciado unas carretas de paja en la calle de los Angeles del barrio de San Pedro «por donde paso?» contestaban aquellos muy tranquilos «por otra calle».

—**Sociedad dramática.**—Se hallan muy adelantados los trabajos de la función que hemos anunciado y es muy posible que en este mes tengamos una buena noche.

—**Distraccion.**—Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro del distrito un hombre que en la plaza de la Corredera cayó al suelo desde una mesa en que estaba sentado y se causó en la frente una herida de consideración.

—**Sabedlo.**—El artículo cuarenta y tres de la ley de Presupuestos y Reales órdenes de veinte y cuatro y veinte y siete de Julio, sobre uso de licencia, solo son aplicables á los funcionarios que cobran haberes consignados en el presupuesto del Estado y no á los que solo perciben derechos de arancel.

—**Datos.**—En la última decena de Julio han nacido en el distrito de la derecha de esta capital once varones, todos legítimos, y diez y nueve hembras, una ilegítima, y han muerto diez varones y veintidos hembras.

—**Telegrafos.**—El día diez del mes próximo se subasta en la Dirección del ramo la adquisición de veinte mil aisladores completos de suspensión, veinte mil porcelanas para los mismos, tres mil aisladores de retención, cuatro mil tensores, y cuatro mil porcelanas para los mismos; de los que serán entregados en esta estación cuatro mil de los primeros, cuatro mil de las segundas, cuatrocientas de los terceros y quinientas de los cuartos y quintos respectivamente.

—**Gobernacion.**—Por el ministerio del ramo se ha dictado una real orden encaminada á que el consejo de

Estado en pleno emita su opinion respecto á la próxima renovación de los ayuntamientos.

—**Compras.**—Se ha publicado en el *Boletín oficial* la nota de las compras hechas por la factoría de Córdoba en los últimos diez días de Julio.

—**Sección minera.**—Se han solicitado veinte y cuatro pertenencias de la mina de plomo argentífero «La Sorpresa», situada en la dehesa del Soto, término de Fuente Obejuna.

—**Gastos.**—Para los de instrucción pública se destinan este mes de fondos provinciales siete mil novecientas ochenta y cinco pesetas y cuarenta y tres céntimos.

—**Edicto.**—En el pátio de los Naranjos de la Santa Iglesia Catedral se han fijado edictos anunciando hallarse vacantes en la de Osma los beneficios de Salmista y de organista.

—**Preparativos.**—Se hacen las invitaciones á las Sras. que han de presidir la función taurina que tenemos anunciada.

—**A los cazadores.**—El acotamiento de la dehesa de los Majadales de Argote es lo que se ha notoriado recientemente.

—**Escenas rurales.**—Dos yeguas y un mulo han sido estos días robados en término de Lucena.

—**Derecho módico.**—Se ha resuelto por la Dirección que las pequeñas cantidades de mercancías y efectos para su uso que traigan los viajeros en sus equipajes, procedentes de las naciones convenidas, se aforan con el derecho más módico establecido para otras naciones, aunque no se presente el certificado de origen que se exige para las importaciones comerciales, y siempre que del reconocimiento resulte que los efectos y mercancías son productos de los países convenidos.

—**Montoro.**—Hoy se subastan en dicha ciudad las obras del embalsado de la plaza de la misma.

—**Pension.**—Se ha declarado con derecho á la de mil doscientas cincuenta pesetas anuales á Doña María de los Dolores Belluga, huérfana de D. Miguel Belluga, Tesorero de Rentas que fué de esta provincia.

—**Circular.**—Se ha dirigido una á los jefes económicos para que expresen en una nota mensual á la Dirección, el resultado de la recaudación obtenida por los Ayuntamientos, en los pueblos en que el impuesto de consumos corra á cargo de la administración municipal.

—**Vacante.**—Se halla en tal estado la escuela de niñas de Fernán-Núñez. Se va á proveer por concurso. Se admiten solicitudes hasta el diez de Setiembre.

—**Anécdota.**—Un hábil caco residente en París, cogido infraganti por falsificador de billetes del Banco, para atenuar su culpa fingió padecer exaltaciones repentinas. Díjole el juez instructor:—La falsificación está muy bien hecha; desde cuando os ocupais en practicarla?—Señor presidente, jamás hice semejante cosa: lo que ha sucedido, sencillamente, fué que estaba amenazado de prisión por deudas, los que me buscaban subían la escalera, y al sentir que llamaban á mi puerta, me acometió súbitamente la exaltación mental, y conforme había de impulsarme á otro exceso, imité un billete de Banco.

—**Rifa.**—La Dirección ha ordenado á la Administración económica y esta á los alcaldes de esta provincia que no se permita en ella la venta de billetes para la rifa de los Hospitales del Niño Jesús,

el ángulo de la calle y se dirigieron á aquella puerta.

Antes de entrar examinaron con detención enderredor suyo, por si alguna mirada indiscreta les habia espiado.

Las dos sombras eran dos estudiantes que llevaban el elegante dolman y todo el traje de los miembros de la familia Compatriota; peligrosa costumbre para aventuras nocturnas.

Eran ambos bastante jóvenes y no podían imprimir á sus fisonomías el aire grave y misterioso que convenia á las circunstancias.

—Creo que es aquí,—murmuró uno de ellos;—me parece reconocer perfectamente la casa del Amigo.

—Está oscuro como boca de lobo,—contestó el otro;—el Sr. Hiob podía permitirse el gasto de un reverbero para alumbrar su casa.

El que habia hablado primero estuvo reconociendo con la mano la entrada y algunos instantes después dijo:

se presentó para ser introducido. Dentro del dintel habia otro anciano, pequeño tambien é igualmente revestido en traje de dormir y calzado con pantuflas, que además llevaba un hermoso gorro de algodón azul rayado de blanco.

—¡Fiel á vuestra cita, señor inspector!—dijo el anciano del interior á su huésped.

—Buenas noches, Sr. Hiob, buenas noches—replicó el inspector;—no me dejéis fuera, os lo ruego, pues padezco de dolores y las noches están frescas.

—No se entra en la casa del Amigo sin decir el santo y seña—dijo el Sr. Hiob, que bajo su gorro de algodón blanco y azul tenia un aspecto alegre.—¿Teneis la contraseña, señor inspector?

—¡Federico!—respondió este, que hizo un gesto de impaciencia.

El candelero que tenia el señor Hiob parecia que se le iba á caer de las manos.

Todos seguían con paso seguro el oscuro corredor. Cuando llegaban al fin, se oía un ruido que asemejaba mucho al que hace al abrirse la cerradura de un viejo calabozo: una pesada puerta giraba sobre sus empujados goznes, una viva luz inundaba un instante el corredor, después la pesada puerta volvía á cerrarse con sordo ruido, y la oscuridad volvía á reinar.

Sucedía siempre lo mismo. Cuando el guardián hubo contado veinticuatro, el último acabó de decirle este nombre: Federico, que abría como un talisman la entrada de la casa del Amigo; el guardián cerró la puerta baja con doble llave y tomó el mismo camino que los que habia sucesivamente introducido.

En este mismo instante la entrada principal de la casa del Amigo, la que daba sobre Abten-Strass se abría suavemente y un anciano, pequeño, en traje de dormir y en pantuflas,

—Todas las puertas de estas prisiones se asemejan; mas allí descubro una luz.

—Gracias á Dios,—replicó su compañero;—entremos, pues no hemos de permanecer aquí como estatúas.

Los dos jóvenes entraron y retrocedieron al punto por un movimiento simultáneo, pues sus manos estendidas por precaucion habian tropezado en la oscuridad en la hoja desnuda de una espada.

—¿Quién va?—preguntó una voz sorda.

—Gente de paz,—esclamaron los dos jóvenes á un mismo tiempo.

—¡Yo soy Karl!—esclamó uno.

—¡Yo soy Mikael!—añadió el otro.

—¡Dos Zorros!—gruñó la voz;—¡estaba seguro! No se hará jamás nada de provecho con semejantes pisaverdes. Avanzad por orden, cada uno á vuestra vez, y decid la palabra de paso.

Karl dió un paso hácia la sombra

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud Du Barry de Londres, la

Revalenta Arabiga.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. Catedrático Wurcer, etc.

Curación número 48614. La señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal. Curación número 62986. La señorita Martin, de supresion de la menstruacion, y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta».

Curación número 62845. Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Curación número 70421. Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que el pan y no produce irritacion, nomalizando 50 veces su fuerza medicinal.

En cajas de hoja de lata de 4 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 1/2 libra, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 10 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Arrendamiento. Desde San Miguel, 29 de Setiembre de 1878, se arrienda el coto para caza mayor y menor de las dehesas Mesas del Fiel y de las Piedras, Cañadillas y Batanejos, con todos sus agregados, compuesto de 2481 fanegas, 2 celemines y 2 cuartillos de tierra, en el término de Hornachuelos, con dos casas de nueva construccion enclavadas en los extremos de las dehesas: cuyo arrendamiento tendrá lugar en subasta privada el 5 de Setiembre de 1878, en las casas y despacho de su Administrador D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12, en Córdoba, bajo la renta y condiciones del pliego que podrá examinar quien tenga interés en la licitacion; advirtiéndose que desde el día que empiece el contrato dejará de haber ganado cabrio en dichos terrenos. s 8-6

Traspaso. Desde el día se hace de la tienda especeria calle de la Concepcion número 41. Tambien se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos. s 4-4

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Depuratif végétal
BOYVEAU-LAFFECTEUR
Seul fourni à la Marine
Paris, Rue Richer, N°12.

Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Garantido legitimo por la firma del doctor Giraudreau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los médicos de todos los países del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares. — De una eficacia muy superior á la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, incoercidas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr. GIRAUDREAU de St-GERVAIS
42, CALLE RICHER, EN PARIS.

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas, las mejores conocidas

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE

Wheeler Wilson y Elias Howej.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MÁQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantia.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

TIENDA NUEVA

DE CRISTAL, LOZA, QUINCALLA Y ABANICOS.

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo.

FRENTE A BARRIOS, SASTRE.

Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerias, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruteros.

Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.

Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de artículos.

Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peinas doradas, negras y de concha, tigras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de artículos.

Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas. Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Buzir el metazo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.

Despacho en el acto del pedido á todas horas.

PASTA y JARABE DE BERTHÉ CON CODEINA

Recomendados por todos los Médicos contra los Resacaos, la Gripe y todas las Irritaciones de pecho.

NOTA.—El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado en el Gaceta de Madrid, lo que hace muy difícil su falsificación.

AVISO.—Una falsificación vinteperele, esitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga á recomendar que estos productos, tan justamente afamados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

Paris: 21, r. des Ecoles, señor BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de España.

CORREDURIA DE COMERCIO

A CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico.

Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.



EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.—Subdireccion de Córdoba, á cargo de D. Cristóbal Maria Pesquero. Oficinas calle del Baño número 6.

Venta. Se hace de canales de buen tamaño y bonita figura, tinajas de varias cabidas y tinas apropiadas para bañarse una persona. En el campo de San Anton, calle Atarazanas número 27. s 6-5

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo. s 6-5

Mesa. Se vende una de caoba maciza, de dos varas y pulgada de largo por una y cuarde ancho, con los pies torneados y con sus correspondientes tornillos. Puede verse en la calle de la Zapatería vieja núm. 7. 4-3

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el día. En la número 2 calle José Rey se contrata. 4-3

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, así como de una tinaja con aceitunas, Aladreros 7, darán razon. s 4-7

La «Union» Compañía general española de Seguros contra Incendios y Marítimos. La representa en esta provincia D. Nicolás Laborde: oficina calle del Silencio, hoy Torres-Cabrera, núm. 5. s 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buesirvase dar el aviso para tratar, á nas proporciones. En la misma darán razon. 4-3

Subasta. El día 22 del presente mes y hora de doce á dos de su tarde se verificará extrajudicialmente la de las fincas urbanas que á continuacion se expresan, pertenecientes á la Testamentaria del difunto señor D. Eduardo Altuna; cuyo acto tendrá lugar en las casas que habitó dicho señor, calle Puerta del Osario núm. 12, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma.—Una casa núm. 33, Plazuela de Frias.

—Otra id. núm. 21 Callejas de Alcantara.—Un granero núm. 27 calle del Osario.—Una casa núm. 4 plazuela de Chirinos.—Otra idem núm. 42 calle de San Pablo.

—Otra id. núm. 25 calle de Isabel segunda.—Otra id. núm. 1.º calle de la Palma.—Otra id. número 23 calle mayor de Santa Marina.—Otra id. Altillo Campo de la Verdad núm. 8.—Otra id. número 32 y 35 calle de la Concepcion.—Otra id. núm. 37 de la misma calle.—Otra id. número 184 calle Mayor de San Lorenzo, y la casa principal núm. 12 calle del Osario, ó plazuela de Frias. 6-5

Arrendamiento. En su basta privada que tendrá lugar á las doce del día cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganan.

Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla, Puentezuela, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegalinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones núm. 12. s 8-3

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almanzor núm. 58, y se venden los dos establecimientos uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán. 4-3

Ayuda de renta. La familia á quien convenga subarrendar una ó dos habitaciones de su casa á un matrimonio solo, siervase dar el aviso para tratar, á la tienda de Máquinas de Coser, calle Ayuntamiento n.º 4. s 4-4

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Camaricos núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Librería del DIARIO informarán quien es el dueño.

Aceitunas. Se venden añadadas manzanilla buena, por fanegas á 48 rs. y por celemines á 4; y tres tinajas, en la calleja junto al Huerto de San Pablo núm. 19. s 4-2

Pérdida. Desde la Judería al hospital de Agudos se extravió el Domingo 11 un boton de oro con esmeraldas. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la casa número 1 calle de Romero, recibirá una gratificacion. s 4-2

Brek. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballería menor; puede servir para niños y personas mayores; está montado sobre cuatro muelles; tiene asientos para seis personas mayores, y puede verse en el taller de carpintería de D. Antonio Luque, plazuela de la Compañía núm. 5; para su ajuste, calle del Liceo núm. 13. s 4-2

Sulfato de quina inglesa. Se acaba de recibir directamente de la acreditada fábrica de Howards etc. Sons «Straford» en las farmacias de Marin y Avilés. 4-2

Patatas. Se venden de seco, procedentes de la sierra, finas y de exquisito gusto, pudiendo guardarlas todo el año sin podrirse. S. Juan 7. 4-3

Pérdida. La persona que sepa el paradero de una perra pequeña color canela con algunas manchas, se servirá avisar á la calle del Liceo núm. 50 y se gratificará. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles. s 4-3

Venta. En la casa número 6 calle de Siete Rincones, se vende una cama grande de cajon, una prensa para copiar cartas y otros efectos. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la librería de este periódico. s 4-3

Arrendamiento. Se hace de media casa ó de algunas habitaciones en la calle de José Rey núm. 14: en la misma se trata. s 4-3

Materiales. Se venden ladrillos, medios, mampuestos, canales y leña, todo á precios arreglados. Se tratará calle Morillos 2, Obra. s 4-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Don Ramon Rojas del Pozo, CIRUJANO DENTISTA.

Que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-9

Arrendamiento. La casa calle del Realejo núm. 84 se arrienda desde el día. La llave se encuentra en la Librería del DIARIO.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, en la calle de Barberos (S. Antonio) núm. 4, á precios sumamente módicos. s 4-1

Venta. Se hace de una casa en la plaza de la Corredera núm. 22. Para tratar con D. José Sanchez, calle de José Rey número 23. 7-1

Venta. Se hace de la casa núm. 49 moderno calle de Alfros. Para tratar calle Saravias núm. 8. s 4-1

Pastos para cabras. Se arriendan desde el día de S. Miguel los de el lagar de Parrillas, el Desierto, manchones de Pan y Pasas, Virgen de Gracia y San Pablo, con buenos aguaderos. Para tratar de su renta y condiciones, Plazuela de Aladreros núm. 14. s 4-1